

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 26 de agosto de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia hoy Cátedra Karl Marx con conferencia sobre *etnomarxismo*

Nacional: Narro Robles exige a PAN y PRD evitar el autoritarismo en la lucha antinarco

SALUD

Nacional: Pide el director de Censida que AHF suspenda sus actividades

Internacional: Fukushima, peor que Hiroshima

ECONOMÍA

Estatal: Instala el gobierno del estado el sistema SARE Turístico en Cuernavaca

Nacional: Salen del país 95 mil 581.3 millones de dólares en lo que va del sexenio

Internacional: Completa Gruma la compra de planta de tortillas en EU

POLÍTICA

Estatal: Frena Adame ley que tipifica el feminicidio

Nacional: Aprueba Consejo General del IFE propuesta de presupuesto para 2012, por casi \$16 mil millones

Internacional: Alzados intensifican la cacería de Kadafi y sus hijos en Trípoli

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia hoy Cátedra Karl Marx con conferencia sobre etnomarxismo

Bajo el título "Etnomarxismo y lucha política", Gilberto López y Rivas ofrecerá hoy una conferencia en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte del inicio de la Cátedra Karl Marx, La crisis del capitalismo contemporáneo. La Cátedra se inaugura hoy a las cinco de la tarde en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, con la participación de Fernando Bilbao Marcos, Rector de la UAEM; Alejandro Vera Jiménez, Secretario General (UAEM); Sergio Sánchez, del CIESAS y el resumen del encuentro Antropología y marxismo realizado en la ENAH, que presentará el investigador de esa institución, Miguel Ángel Adame.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Cátedra Karl Marx

Hoy se publica el cartel sobre la Cátedra Karl Marx.

La Unión de Morelos, p.19.

Correo Ilustrado

Se invita a la inauguración de la Cátedra Karl Marx, organizada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que será inaugurada este viernes 26 de agosto a las 17 horas, en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Chamilpa.

La Jornada, (Correo Ilustrado), p.6.

Preside el gobernador la instalación del Consejo Estatal de Participación Social en la Educación

El gobernador Marco Adame Castillo tomó protesta este jueves a los integrantes del Consejo Estatal de Participación Social en la Educación del Estado de Morelos (CEPSE), órgano que fue instalado con el objetivo de promover la participación de la sociedad civil en acciones tendientes a fortalecer y elevar la calidad de la educación, así como coadyuvar en la ampliación de la cobertura de servicios educativos. El CEPSE está integrado por autoridades educativas del estado, la representante del Consejo Nacional de Participación Social en la Educación (Conapase), representantes de la Asociación Estatal de Padres de Familia, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), regidores de educación, entre otros.

La Unión de Morelos, p.15, (De la Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **Diario de Morelos**, p.11, (Staff).

Secretarios de Educación demandan más presupuesto para el sector

Como resultado de los acuerdos de la Conferencia Nacional de Educación (Conaedu), los secretarios del ramo de todo el país solicitaron al Congreso federal que se incremente el presupuesto de la federación a este sector para el próximo ejercicio fiscal. El titular de la dependencia en Morelos, Alejandro Pacheco Gómez, dio a conocer que en dicho encuentro, celebrado en la Ciudad de México, los secretarios coincidieron en la importancia de exponer su postura ante los diputados federales en este momento en el que ya se analiza la aprobación del presupuesto de la federación para el ejercicio fiscal 2012.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado).

Hoy inician pago a maestros jubilados

El líder de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera anunció de forma oficial que este viernes se empezará a pagar el bono complementario a prima de antigüedad a partir de las 10 de la mañana en cada una de las sedes regionales, cumpliendo así con el compromiso que se hizo con los maestros jubilados de liberar los 24 millones de pesos pendientes.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Nacional:

Narro Robles exige a PAN y PRD evitar el autoritarismo en la lucha antinarco

El rector de la UNAM, José Narro, afirmó que el problema de la delincuencia y el miedo por la violencia en México debe resolverse, pero sin caer en tentaciones autoritarias ni debilitar a las instituciones, entre las cuales se refirió a las fuerzas armadas. Al reunirse por separado con los diputados federales de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) para explicar el documento *Elementos para la construcción de una política de Estado para la seguridad y la justicia en democracia*, el rector dijo que a nadie conviene debilitar a las instituciones, pero acotó que también se requiere fortalecer el liderazgo civil por encima de cualquier otro.

La Jornada, p. 13, (Enrique Méndez y Ernesto Martínez Elorriaga, enviado y corresponsal); **El Universal**,

(Julián Sánchez y Xóchitl Rangel, enviado y corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188394.html> y **Milenio**, (Fernando Damián y Daniel Venegas), <http://impreso.milenio.com/node/9015485>.

Universidades no pueden ser neutrales ante problemas: Narro

Las universidades no pueden ser neutrales ante los problemas de violencia y pobreza que vive el país y deben sumarse a la defensa permanente de la libertad, en especial de la libertad de expresión, aseguró el rector de la UNAM José Narro Robles. (Lo anterior) en conferencia magistral en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Narro Robles sostuvo que las universidades son la columna vertebral del sistema de educación superior y de México, pues además de generar conocimiento, espacios de libertad, democracia y justicia, contribuyen a la solución de los grandes problemas que aquejan a la sociedad.

El Universal, (Julián Sánchez y Xóchitl Rangel, enviado y corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37584.html>.

Se discute hoy en la UNAM proyecto de transparencia y acceso a la información

Este viernes el pleno del Consejo Universitario (CU) de la UNAM discutirá el proyecto de reglamento de transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales para la casa de estudios (...). El proyecto –avalado por el seno del CU, máximo órgano de decisión de la casa de estudios—incluye las excepciones y los lineamientos de la información reservada en materia de transparencia.

La Jornada, p. 45, (Emir Olivares Alonso).

Apoyará Autónoma de Juárez lucha anticrimen

El rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Javier Sánchez Carlos, y el fiscal general del estado, Carlos Manuel Salas, firmaron un convenio de colaboración entre cuyos objetivos está diseñar políticas para la prevención y la erradicación de la violencia y fomentar la cultura de la legalidad. El convenio compromete a los académicos y a los investigadores de la institución a contribuir al desarrollo social, económico y cultural de la ciudad, a fin de encontrar soluciones a sus problemas.

La Jornada, p. 37, (Rubén Villalpando, corresponsal).

Repudian hegemonía de Padilla en la UdeG

La principal falla de la Universidad de Guadalajara (UdeG) es que propicia el desarrollo de profesionistas y ciudadanos temerosos, acostumbrados al control de masas a través de un sistema que finge democracia con un esquema de prebendas o castigos, señalan las conclusiones del primero de dos días del foro Qué universidad tenemos, qué universidad queremos, organizado por el Colectivo Reflexión Universitaria (CRU). En el acto participó una nueva organización estudiantil, contraria a la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU) y crítica del grupo que encabeza el ex rector Raúl Padilla López, el cual mantiene el control de la casa de estudios desde hace dos décadas.

La Jornada, p. 38, (Juan Carlos García Partida, corresponsal).

Universitarios nayaritas exigen fondos

Miembros de la Federación de Estudiantes de Nayarit (FEN) irrumpieron en la sesión ordinaria del Congreso del estado celebrada este jueves, para exigir a los legisladores que aprueben más presupuesto para construir escuelas, lo que evitaría que año tras año miles de jóvenes queden excluidos de la educación, principalmente de la superior. Pedro Karás, presidente de la FEN, consideró injusto que se destinen muchos millones de pesos a seguridad pública mientras el sector educativo queda desprotegido. Cerca de 50 jóvenes se plantaron temprano frente al Congreso.

La Jornada, p. 38, (Myriam Navarro González, corresponsal).

Protestan ante la SEP jóvenes de Iztapalapa rechazados de bachillerato

Jóvenes rechazados del bachillerato que viven en la delegación Iztapalapa rompieron copias de sus certificados de secundaria y la constancia de resultados del examen único frente a las oficinas de la SEP, como protesta por haber sido excluidos del sistema de educación pública federal. Manifestaron que de nada sirve tener un certificado que demuestre la terminación y aprovechamiento que obtuvieron en su educación si no pueden continuar su formación académica. “No somos *ninís*, sino los excluidos del sistema”.

La Jornada, p. 41, (Josefina Quintero M.).

Educación DF asume control de 25 CEI

La Secretaría de Educación del Gobierno del Distrito Federal informó que 25 Centros de Educación Inicial (CEI) ubicados en las zonas marginadas de la ciudad de México quedaron bajo su responsabilidad, luego del acuerdo que señala la transferencia de la atención y seguimiento de dichos espacios en materia de infraestructura y capacitación docente. Estos centros operaban con la supervisión de la Secretaría de Educación Pública federal, la cual, ante la falta de los elementos indispensables para su operación, decidió cerrarlos.

La Jornada, p. 41, (Bertha Teresa Ramírez).

Sancionará la SEP 135 conductas de acoso escolar en sus planteles

Como parte de las acciones que impulsa la SEP para garantizar condiciones de seguridad en los centros educativos del país, por conducto de la Alianza por la Calidad de la Educación y del programa Escuela Segura, en este ciclo escolar se implementará el llamado Marco para la Convivencia Escolar en planteles de preescolar, primaria y secundaria, así como de educación especial del Distrito Federal. (Se prevén) sancionen 135 conductas inaceptables como la insubordinación o desobediencia al personal escolar, tener conductas de deshonestidad académica (engañar, plagiar y coludirse para usar materiales escolares ajenos), así como planear, participar u ordenar actos de *bullying* y *ciberbullying*, que incluye sanciones por difundir imágenes o cualquier contenido denigrante en contra de integrantes de la comunidad escolar.

La Jornada, p. 43, (Laura Poy Solano).

SALUD

Nacional:

Pide el director de Censida que AHF suspenda sus actividades

Por las manifestaciones de protesta que integrantes de la agrupación civil internacional Aids Healthcare Foundation (AHF) realizaron durante el pasado Congreso Nacional de VIH/sida, el director del Centro Nacional para el Control del VIH/sida (Censida), José Antonio Izazola, solicitó al director de la agrupación, Michael Weinstein, que suspendan sus actividades en México y reflexione sobre el mejor uso que puede dar a sus recursos.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Fukushima, peor que Hiroshima

Los índices de celsio radiactivo vertidos por la central nuclear japonesa de Fukushima Daichii son 168 veces superiores a los que desprendió la bomba atómica lanzada en Hiroshima a mediados del siglo pasado, según aseguró ayer la prensa japonesa. “La cantidad de celsio 137 emitida por Fukushima es 168.5 veces superior a la de la bomba estadounidense”, dijo el Tokyo Shimbun, que se basa en informaciones gubernamentales. Un estudio de principios de julio indicó que la radioactividad en la ciudad de Fukushima, a 60 km de la central nuclear destruida por el terremoto y posterior tsunami del pasado 11 de marzo, era cuatro veces superiores a lo permitido legalmente.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74086.html>

EU, en alerta ante llegada de “Irene”

El huracán Irene, dejó ayer destrucción y muerte en el Caribe, a su paso rumbo a Estados Unidos. El ojo de Irene seguía moviéndose sobre el noroeste de Bahamas este jueves estaba previsto que entre anoche y hoy pasara muy lejos de la costa de Florida, un día antes de acercará a la costa de Carolina del Norte. En el sureste de Las Bahamas el huracán destruyó 90% de las casas en varios asentamientos de la zona, cortó el suministro de electricidad y ocasionó inundaciones, según difundió en su edición de ayer el diario The Tribune de la nación caribeña.

El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74084.html>

Con bacteria reducen traspaso de virus del dengue en mosquitos

Una bacteria común en los insectos puede convertirse en la solución para erradicar la transmisión del dengue, una enfermedad cuya variante hemorrágica causa miles de muertes al año, según destaca un equipo de científicos australianos. Esta bacteria, cuyo nombre es Wolbachia, no es propia de los mosquitos *Aedes aegypti*, principales transmisores del dengue, aunque está presente en unos cinco millones de especies de insectos. Si se infecta con la bacteria a los *Aedes aegypti* “se reducen las posibilidades de incubar el virus del dengue dentro de los mosquitos”, por lo que “no se transmitiría a las personas”, explicó Scott O'Neill, jefe de la investigación publicada en la revista Nature.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=601086

Dieta basada en nueces y alubias, efectiva contra el colesterol malo

Una dieta compuesta por ingredientes reductores del colesterol, como nueces, alubias y granos con alto contenido en fibra, redujo el colesterol malo mejor que una alimentación baja en grasas saturadas, aun cuando ambas opciones son vegetarianas, reveló un estudio en Canadá. La reducción de la lipoproteína de baja densidad o LDL, denominada comúnmente colesterol malo, fue tan amplia que los cambios podrían ser

una alternativa a la medicación con estatinas para muchas personas, indicaron los investigadores dirigidos por David Jenkins, de la Universidad de Toronto.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Además de los sabores básicos, la lengua detecta la grasa

Las papilas gustativas de las personas no sólo detectan los sabores básicos: también reconocen el de la grasa, según un estudio realizado por un equipo alemán de investigación. Los expertos del Instituto de Investigación Alimentaria Potsdam-Rehbrücke demostraron que cuando esos receptores identifican el sabor de la grasa envían señales diferentes al cerebro.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

ECONOMÍA

Estatal:

Instala el gobierno del estado el sistema SARE Turístico en Cuernavaca

Con la finalidad de atender la actividad turística de los municipios, este jueves el gobierno del estado a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) llevó a cabo la apertura del Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE) Turístico de Cuernavaca que es el número 15 a nivel nacional de este tipo y el octavo en Morelos, registrando de esta forma un avance importante en esta materia. El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, en representación del gobernador Marco Adame Castillo, aseguró que al contar en Cuernavaca con la primera ventanilla única para gestión de proyectos turísticos, se genera mayor certidumbre y transparencia en los trámites de apertura de empresas evitando la discrecionalidad, generando así menores costos operativos y mayor rapidez en la apertura de empresas hasta de 48 horas. La apertura del SARE Turístico de Cuernavaca se llevó a cabo en el claustro del antiguo Ayuntamiento de Cuernavaca, donde se dieron cita el director de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), Alfonso Carballo Pérez; la delegada de la Secretaría de Economía, Alejandra Jarillo Soto; el secretario del Ayuntamiento de Cuernavaca, Víctor Saucedo Perdomo; el titular de la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria (Cemer), Salvador Sandoval Palazuelos; así como Ángel Adame Jiménez, presidente del Consejo Empresarial Turístico.

La Unión de Morelos, (De la Redacción),

<http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/25063-instala-el-gobierno-del-estado-el-sistema-sare-tur%C3%ADstico-en-cuernavaca.html>.

Turismo es el sector que puede convertirse en detonador del desarrollo de la economía

En relación a la inseguridad y sus efectos sobre el turismo, los mexicanos debemos preocuparnos más por como modificamos las cosas en el país que por la reacción de países como Estados Unidos y Gran Bretaña y sus alertas de seguridad, aseguró el senador Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI. Durante su participación en el Foro Ciudadano sobre Turismo, organizado por la asociación Morelos Merece Ganar, el ex gobernador de Quintana Roo, aseguró que es necesario que el próximo nuevo gobierno instrumente una real política social que ataque las causas de la inseguridad, así como terminar con la impunidad que está en el fondo de todo. Por su parte, el alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, invitado especial al foro, aseguró que ante los pobres esfuerzos que han hecho los últimos gobiernos por mejorar los flujos de turismo al país, su gobierno, con "sentido social", ha impulsado una serie de mejoramiento en la infraestructura, así como agilizando los trámites para obtener licencias de funcionamiento en tiempo récord.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito y Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/2011/8/26/politica_notas_03.php.

Nacional:

Salen del país 95 mil 581.3 millones de dólares en lo que va del sexenio

Inversionistas mexicanos transfirieron al exterior recursos por 95 mil 581.3 millones de dólares desde que comenzó la actual administración federal y hasta junio de este año para ser abonados a cuentas bancarias o emprender negocios fuera del país, reveló información del Banco de México. La suma neta de recursos que han enviado mexicanos a cuentas bancarias del exterior o para la realización de negocios en lo que va de esta administración, que se inició en diciembre de 2006, supera en 67 por ciento el saldo actual de la deuda externa del sector público, que alcanza 56 mil 998 millones de dólares, según dato de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El banco central reportó que en el segundo trimestre del año la cuenta corriente de la balanza de pagos presentó un déficit de 2 mil 598 millones de dólares. Con ese resultado, en el primer semestre de

2011 ese desequilibrio alcanzó 3 mil 630 millones de dólares. El déficit fue menor en 20 por ciento al de los primeros seis meses de 2010, cuando se situó en 4 mil 594 millones.

La Jornada, p. 31, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (Ixel Yutzil González). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88938.html>

Subió 71.8% el número de desempleados desde 2006; afecta a 2 millones 750 mil mexicanos

La desocupación total en México afectó a 5.62 por ciento de su población económicamente activa (PEA) durante julio, la tasa más alta de este año, con lo cual el universo de desempleados se extendió a 2 millones 749 mil personas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Del universo de desocupados, más de 2 millones 20 mil personas, que representan 73.5 por ciento del total, cuentan con preparación académica superior al ciclo secundario; otros 728 mil 500, 26.5 por ciento de los desempleados, no terminaron los estudios de secundaria. En términos prácticos, de cada cuatro personas en desocupación total, tres tienen grados académicos de nivel medio superior y superior, y una no concluyó la secundaria o la primaria.

La Jornada, p.33, (Juan Antonio Zúñiga), **El Universal**, (Ixel Yutzil González). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88932.html> y **Milenio**, (Alberto Verusco). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/10bb252cd7f3989e4343cc59c6d18876>

INEGI: creció 8.9% el PIB per cápita

El Producto Interno Bruto nominal a precios de mercado se ubicó en 14.026 billones de pesos corrientes durante el segundo trimestre de 2011 y representó un crecimiento anual de 8.9%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Este resultado obedece al aumento en el PIB real de 3.3% y de los precios implícitos del producto, de 5.4%. Al considerar el tipo de cambio trimestral, situado en 11.72 pesos por dólar, y a la población del periodo, de 113 millones 558 mil 599 mexicanos, el PIB nominal por persona ascendió a 878 dólares mensuales, 10 mil 293 pesos anuales al tipo de cambio referido.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88937.html>

Retiran extranjeros 14 mil 864 mdd de acciones en empresas mexicanas

Entre mayo y julio de este año, inversionistas extranjeros retiraron 14 mil 864 millones de dólares que habían sido invertidos en acciones de empresas mexicanas, lo que representó una caída de 9 por ciento en el saldo de la participación de este sector en el mercado de renta variable de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La volatilidad internacional, que alcanzó su máximo nivel en julio pasado, provocó el movimiento de más de 10 mil 300 millones de dólares, de los cuales cerca de 4 mil millones habrían sido utilizados para la compra de bonos del gobierno mexicano, instrumentos que ofrecen mayor seguridad a los inversionistas y otra parte, de plano, habrían salido del país en busca de mercados más estables.

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

Se disparó 51% valor de importaciones de gasolinas y derivados en el primer semestre

El valor de las importaciones de hidrocarburos y sus derivados, en su mayoría gasolinas, se disparó 51 por ciento, en el periodo enero-julio de 2011, en comparación con el volumen comprado en el exterior en el mismo lapso del año pasado, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con los últimos informes contenidos en los *Indicadores petroleros*, durante el periodo enero-julio de este año las importaciones de hidrocarburos y refinados alcanzó los 17 mil 776 millones de dólares, 6 mil 13 millones más que los 11 mil 763 millones de dólares erogados en el mismo lapso del año anterior.

La Jornada, p.35, (Israel Rodríguez).

Bajó el turismo estadounidense en agosto: Concanaco

La llegada de turistas estadounidenses a México disminuyó 2 por ciento durante la primera semana de agosto, en relación con el mismo periodo del año pasado, informó Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). Además ponderó que en términos generales el número de turistas extranjeros creció: En turismo hubo bajas en los viajeros que han llegado de Estados Unidos, pero sigue un crecimiento positivo en turistas de Canadá, en 6 por ciento; de Francia, 18 por ciento, y de Brasil, 15 por ciento. En total, el crecimiento de turistas extranjeros que llegan al país por vía aérea creció 2 por ciento. Hay países que han bajado y otros han subido.

La Jornada, p. 34, (Susana González G. y Juan Carlos Miranda), **Milenio**, (Antonio Hernández). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b969338e9136051cf54e4a522523521b>

Internacional:

Completa Gruma la compra de planta de tortillas en EU

La productora mexicana de harina de maíz Gruma completó este jueves la compra de una planta de tortillas en Estados Unidos, en una operación por la que desembolsó 20 millones de dólares, informó la empresa en un

comunicado. Casa de Oro, la planta adquirida, se encuentra en Omaha, en el estado de Nebraska, y en ella se elaboran tortillas de harina de trigo y paquetes para elaborar platillos con base en tortilla. La compañía está enfocada principalmente en proveer al sector de restaurantes y mayoristas de alimentos, mediante una planta que cuenta con 250 empleados, añadió. Con esta adquisición, Gruma podrá aumentar su producción de tortillas de harina de maíz y de frituras de maíz, reforzando así la oferta de productos más frescos en dicha región, agregó el comunicado.

La Jornada, p. 34, (De la redacción), **El Universal**, (Ramiro Alonso).
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88944.html> y **Milenio**, (Notimex).
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b969338e9136051cf54e4a522527afb2>

Alemania arrastra a mercados europeos

El índice DAX de Frankfurt reportó la mayor pérdida al terminar sus transacciones con un retroceso de 1.71%, seguido por el FTSE-100 de Londres y PSI-20 de Lisboa que bajaron 1.44% y 0.90%. El Banco Central Europeo (BCE) fijó la cotización del euro frente al dólar en 1.4424, un ligero descenso de 0.0009 unidades, 0.01%, respecto a los 1.4433 dólares de la jornada pasada. En tanto, la onza de oro se ubicaba 1,762.05 dólares a la compra y 1,761.25 dólares a la venta, un incremento respecto a la jornada anterior, cuando se cotizaba en torno a 1,755.30 y 1,754.45 dólares, cada uno, respectivamente.

El Universal, (Reuters y Notimex). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88939.html>

POLÍTICA

Estatal:

Frena Adame ley que tipifica el feminicidio

La 51 Legislatura aprobó el 23 de junio reformas al Código Penal de Morelos para tipificar el delito de feminicidio y asignarle sanciones de 30 a 70 años de prisión. Sin embargo, la ley no ha entrado en vigor porque el gobernador panista Marco Antonio Adame Castillo no la ha publicado en el periódico oficial de Morelos Tierra y Libertad, recordaron la presidenta de la Comisión de Equidad de Género del congreso local, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, y Patricia Bedolla Zamora, del Observatorio Nacional contra el Feminicidio.

La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos Cruz).

Difunden modificaciones por juicios orales mercantiles a partir del 2012

Ante el advenimiento de la implementación de los Juicios Orales Mercantiles, la Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno del estado, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra-Morelos) y el Tribunal Superior de Justicia de la entidad, difundieron entre los empresarios las modificaciones que entran en vigor en enero del año próximo. La fecha límite para implementarlos según explicó el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Alarcón, es el 27 de enero del 2011, por lo que en Morelos deberá de iniciarse en Morelos la instalación de la unidad de juicios orales en materia mercantil.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya); y **La Unión de Morelos**, p.18 y 23, (Maciel Calvo y Claudia Marino).

Aumentan requisitos para licencias

La dirección de Control Vehicular anunció que incrementará las medidas de seguridad para la expedición de licencias de conducir, en donde además del examen escrito también será aplicado uno práctico, esto con la intención de reducir los accidentes viales. El responsable del área, Fernando Manrique Rivas confirmó que en breve será modificado el sistema de evaluación que actualmente existe para la expedición de la licencia de manejo.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas).

Buscan dejar sin efecto controversia constitucional que afecta a jubilados

El Congreso del estado emitió un exhorto al Ejecutivo estatal para que reconsidere su postura en torno a la controversia constitucional 80/2011, que interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y evitar redireccionar 24 millones de pesos del presupuesto de este año al pago de la prima de antigüedad de 8 mil maestros jubilados. En el punto de acuerdo dirigido a la SCJN, se solicitó audiencia con los ministros de la corte, a fin de que los diputados y maestros jubilados puedan exponer sus razones, antes de emitir una determinación en cuanto a la controversia constitucional 80/2011 se refiere.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

Entregan apoyos económicos a hijos de trabajadores migrantes morelenses

Estudiantes morelenses hijos de migrantes de los municipios de Yautepec, Puente de Ixtla, Jotutla y Tepoztlán, recibieron un incentivo económico con el que por tres años contarán, para continuar con sus estudios de nivel secundaria como parte del Programa "Por los que se quedan". En esta ocasión, el gobierno

del estado y la fundación de una institución bancaria conjuntan esfuerzos para apoyar a 315 estudiantes que recibirán una aportación mensual de mil pesos mensuales durante los 10 meses del ciclo escolar, bajo la condición de que los becarios mantengan un promedio de 8.5 en sus calificaciones.

La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Aprueba Consejo General del IFE propuesta de presupuesto para 2012, por casi \$16 mil millones

El Consejo General del Instituto Federal Electoral aprobó su propuesta de presupuesto para el año electoral de 2012 por 15 mil 953.9 millones de pesos, de los cuales 10 mil 661.4 millones corresponderán al gasto operativo y de organización electoral del propio instituto y 5 mil 292.5 millones de pesos a prerrogativas de partidos políticos, a pesar de la reforma que pretendía reducir el gasto electoral y partidista, en comparación con 2006, cuando los partidos recibieron 4 mil 783 millones de pesos, anunció el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés.

La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia).

El IMSS deberá entregar información sobre indagatorias en sus guarderías

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) entregar información sobre el número de indagatorias vinculadas con las guarderías administradas por esa institución, así como los motivos que dieron pie a las denuncias, los presuntos delitos, el nombre y localización de cada estancia infantil, excepto aquellas en que esté bajo reserva la averiguación o haya menos de tres en una localidad del país. Los datos deben incluir las averiguaciones presentadas de 2000 a abril de 2011, fecha de la solicitud de información. Las guarderías involucradas en las pesquisas se ubican en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Distrito Federal, estado de México, Jalisco, Querétaro, San Luis Potosí y Veracruz.

La Jornada, p.12, (Elizabeth Velasco).

La violencia cotidiana explica que los jóvenes apoyen medidas anticrimen radicales: expertos

La desigualdad, la falta de oportunidades y la inseguridad que se viven en el país explican que los jóvenes se inclinen por el uso de métodos violentos para combatir al crimen organizado, señalaron académicos y políticos que comentaron los resultados de la encuesta sobre cultura constitucional aplicada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). José Antonio Pérez Islas, coordinador del seminario de investigación en juventud de la UNAM, indicó que no puede existir una juventud más abierta y progresista cuando la sociedad mexicana es conservadora.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares, Víctor Ballinas y José Antonio Román).

Políticos y policías, quienes más violan las leyes, según encuesta de la UNAM

La mayoría de los participantes en la encuesta sobre cultura constitucional 2011 aplicada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 34.3 por ciento, consideró que corresponde a la familia poner los límites en las conductas de los individuos, mientras que 26.3 aseguró que esa es una de las principales tareas de la ley. Resultados de este sondeo muestran que 90 por ciento de los entrevistados mencionó que se guía poco o nada por las recomendaciones de los ministros religiosos para tomar decisiones importantes en su vida.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares Alonso).

Desde 2006, más de 44 toneladas de drogas incautadas en el AICM

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) han sido incautadas más de 44.2 toneladas de drogas de diciembre de 2006 a junio de este año, 88 por ciento de las cuales fueron pastillas sicotrópicas. En ese recinto, además de los agentes de la Policía Federal (PF), participan en la revisión de equipaje elementos de la empresa de seguridad privada Eulen, de origen español.

La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo García).

Otorga gobierno de Chiapas medalla Rosario Castellanos a Beatriz Paredes

La diputada federal Beatriz Paredes Rangel recibió ayer la Medalla Rosario Castellanos que otorga el gobierno de Chiapas en una ceremonia efectuada en el Congreso local, donde la galardonada hizo un reconocimiento a las reformas emprendidas en la entidad en materia de derechos humanos y de protección a los migrantes.

La Jornada, p.18, (Sin firma).

25 años, edad promedio de migrantes mexicanos

El bono demográfico de México se ha transferido a Estados Unidos, donde el promedio de edad de los migrantes mexicanos es de 25 años, frente a los 36 de los estadounidenses y 27 del resto de latinoamericanos

en ese país, lo que representa una pérdida para México, afirmó Rubén Beltrán, subsecretario para América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Al participar en el seminario La otra cara de la gran manzana: migrantes mexicanos en Nueva York, organizado por el Departamento de Psicología y el Programa de Asuntos Migratorios de la Universidad Iberoamericana (Uia), destacó que 31.8 millones de personas de origen mexicano viven en Estados Unidos (12.4 millones nacidos en México), las cuales representan 10.2 por ciento de la población total (308.7 millones), y 63 por ciento de los habitantes de origen latino (50.4 millones).

La Jornada, p.18, (Laura Poy).

Presentan cuestionario político a los principales precandidatos a la Presidencia

Legisladores, académicos y especialistas en política dieron a conocer a la opinión pública un cuestionario con cinco preguntas, dirigidas a los más señalados precandidatos a la Presidencia de la República con miras a la elección del año 2012, cuyo objeto será conocer su opinión en torno de la necesidad de parlamentarizar la forma de gobierno en México, en aras de la gobernabilidad democrática. Las interrogantes dirigidas a Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto (PRI), Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard (PRD), Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Ernesto Cordero y Alonso Lujambio (PAN) y al ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente se estructuraron de la siguiente manera: ¿Considera usted que el actual arreglo constitucional favorece la gobernabilidad democrática, qué prioridad otorga usted a la reforma del régimen de gobierno?; ¿estaría usted de acuerdo en que el programa de gobierno fuera sometido a la aprobación del Congreso de la Unión o de alguna de sus cámaras?...

La Jornada, p.20, (Roberto Garduño).

En el PRI dan a conocer nombramientos

El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, nombró ayer al ex gobernador de Quintana Roo Félix González Canto secretario de Vinculación Política; al ex gobernador del estado de Campeche Jorge Carlos Hurtado Valdez, secretario de los Adultos Mayores, y a Luis Rigoberto Díaz Tejeda, secretario adjunto a la presidencia. En la misma ceremonia designó a Jesús Murillo Karam delegado general del CEN del PRI en el DF, y se informó que Jaime Aguilar continuará como delegado especial con funciones de presidente del PRI del DF, entre otros nombramientos.

La Jornada, p.20, (De la redacción).

Al menos 53 muertos en el ataque a casino de Monterrey

Al menos 53 personas murieron y 10 fueron atendidas por quemaduras e intoxicación tras el ataque de un grupo armado contra el casino Royale, ubicado en las avenidas San Jerónimo y Gonzalitos, en el poniente de Monterrey. Según versiones de testigos, los agresores entraron al casino y de inmediato dispararon ráfagas de armas largas, luego rociaron gasolina dentro del inmueble y arrojaron granadas, lo que provocó un incendio que duró más de tres horas y arrasó con el establecimiento. Por otro lado, el gobierno federal calificó de terror el ataque de un comando armado que provocó la muerte de más de 50 personas en el casino Royale. Por su parte la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó en un comunicado que abrió un expediente con el fin de apoyar a las víctimas del ataque.

La Jornada, p.2-4, (David Carrizales, Sanjuana Martínez, De la redacción, Gustavo Castillo, Andrea Becerril y Georgina Saldierna); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81763.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=601218

Encuentran muerto al director del semanario A discusión

El director del semanario virtual A discusión, Humberto Millán Salazar, quien fue levantado por hombres armados la mañana del miércoles, fue encontrado muerto ayer, informó la Policía Ministerial del Estado. El cadáver del comunicador, de 56 años, fue hallado a las 9:40 horas a espaldas del rancho JR, cerca del poblado Campo Morelia, en el kilómetro 7.5 de la carretera México 15, en el municipio de Culiacán. Por otro lado la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), la Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex) y el Observatorio de los Procesos de Comunicación Pública de la Violencia condenaron el homicidio del periodista y exigieron justicia en la muerte de 83 comunicadores del país.

La Jornada, p.5, (Javier Valdez Cárdenas) y **El Universal**, (Javier Cabrera), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81768.html>

Internacional:

Alzados intensifican la cacería de Kadafi y sus hijos en Trípoli

Las fuerzas opositoras armadas intensificaron este jueves la cacería del líder libio, Muammar Kadafi, quien en un nuevo mensaje, esta vez dirigido a Sirte, su pueblo natal, advirtió que Libia es para los libios, no para los agentes (extranjeros), no para Francia, no para Sarkozy, no para Italia, y llamó a simpatizantes a salir de sus casas para liberar Trípoli. El liderazgo del opositor Consejo Nacional de Transición (CNT), en tanto, se

trasladó oficialmente a la capital del país y estimó que unas 20 mil personas han muerto desde el comienzo de la insurrección.

La Jornada, p.25, (Reuters, DPA, AFP y Xinhua) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=601133

Efectivos de Francia y GB en el frente este de Libia

Efectivos franceses y británicos sin uniforme se encuentran desplegados desde hace varias semanas en el frente este de Libia junto a los insurrectos, constató un reportero de Afp. Están en la refinería Zuwaitina, paralizada por el conflicto y convertida en centro de comando rebelde para el frente este, unos 150 kilómetros al suroeste de Bengasi, sede del Consejo Nacional de Transición (CNT), el órgano político de la insurrección libia.

La Jornada, p.26, (AFP).

Aprueba la ONU descongelar mil 500 mdd para los alzados libios

El Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó hoy desbloquear y entregar al Consejo Nacional de Transición (CNT) mil 500 millones de dólares en activos congelados al Estado libio. Horas antes, el Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que tratará con el nuevo gobierno libio cuando sea reconocido internacionalmente.

La Jornada, p.27, (AFP, DPA, Notimex y Reuters) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74081.html>

Marchan al menos 600 mil personas durante el segundo día de huelga nacional en Chile

Masivas marchas en Santiago y otras ciudades del país, que en su conjunto congregaron a unas 600 mil personas, marcaron este jueves el segundo día de un paro general por un Chile diferente, convocado por la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), que lo calificó de exitoso e hizo un llamado al gobierno para que escuche la voz del pueblo. Sin embargo, en la jornada no estuvo ausente la violencia con enfrentamientos entre manifestantes y la policía de carabineros. De estos actos de violencia resultó muerto el joven Manuel Gutiérrez de 14 años, quien murió víctima de un disparo que testigos atribuyen a efectivos de la policía militarizada de Carabineros que reprimieron los disturbios en la suroriental comuna (municipio) capitalina de Macul.

La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez); **La Crónica**, (Notimex y Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=601216 y http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=601129 **Milenio**, (Agencias), <http://impreso.milenio.com/node/9015379> y **El Universal**, (José Vales, enviado), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74079.html>.

Más de 12 millones no tienen patria: ACNUR

Más de 12 millones de personas son consideradas apátridas, sin pasaporte o documento alguno que dé fe de su existencia o nacionalidad, denunció ayer el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), que lanzó el pasado jueves una campaña para concientizar a las naciones y a la opinión pública sobre este problema que acarrea falta de acceso a la educación, vivienda, empleo y servicios de salud.

La Jornada, p.30, (Notimex).

Palestinos de Gaza acuerdan cese el fuego

Los movimientos palestinos de la franja de Gaza, entre ellos la Jihad Islámica, acordaron ayer un nuevo alto el fuego, tras varios días de violencia, declaró el responsable del grupo, Nasiz Azzam. El cese el fuego entrará en vigor durante la medianoche de este viernes.

La Jornada, p.30, (AFP).

Presenta su renuncia el primer ministro de Japón, Naoto Kan

El primer ministro de Japón, Naoto Kan, anunció hoy su renuncia, tras meses de que la oposición le pidiera que abandonará el cargo, por la mala gestión de su gobierno ante la crisis que desató el terremoto y el posterior tsunami de marzo pasado. Kan, quien había adelantado que dejaría la jefatura de gobierno después de que el parlamento aprobara dos importantes proyectos de ley, confirmó que dejará de ser el líder del Partido Democrático de Japón (PDJ) como lo prometió el pasado 2 de junio.

La Crónica, (Notimex y EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=601213